

Fijan agenda de acciones. Pág. 7

**Juntos por la Educación:** segundo encuentro de la iniciativa que busca impulsar el futuro de los menores



Atleta. Pág. 13

**Temuquense** participará en prueba en Inglaterra



# EL AUSTRAL

EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

www.australtemuco.cl

Jueves  
6 de junio de 2024

\$ 500  
Temuco / Chile  
Año CIX / N° 39.368

## Consejo de Defensa del Estado se querrela contra el diputado Ojeda

**Acción legal.** Organismo comunicó que se querrellará contra el parlamentario por el denominado caso "Manicure", por el delito de fraude al Fisco.

En tanto, la Corte de Apelaciones de Temuco deberá resolver si acoge o rechaza la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía. Pág. 3



**Roban más de \$30 millones en especies desde una tienda de motos**

**Centro de Temuco.** Sujetos utilizaron el método del alunizaje. Pág. 2



**Incautan medio kilo de cocaína en Traiguén**

**Procedimiento.** Estaban realizando una transacción en terminal de buses. Pág. 3



### HUGO CATRILEO ESTÁ CONFIRMADO PARA LOS JUEGOS OLÍMPICOS DE PARÍS

Gracias a la actualización del ranking, el fondista fue incluido entre los 85 participantes de la maratón. Pág. 13

UF HOY: \$ 37.475,07  
UTM: \$ 65.770

DÓLAR COMPRADOR: \$ 911,3  
DÓLAR VENDEDOR: \$ 911,6

SANTORAL HOY:  
NORBERTO

EL TIEMPO MÁX: 16°  
TEMUCO MÍN: 11°

CALIDAD DEL AIRE  
BUENO

7 1808759 700003

# Buscan ser la revolución educativa para impulsar el futuro de los menores

**JUNTOS POR LA EDUCACIÓN.** Autoridades regionales participaron en segundo encuentro.

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

Con una agenda de acciones culminó el segundo encuentro de articulación "Juntos por la Educación" realizado en el Auditorio de la Cámara Chilena de la Construcción Temuco, con la participación del gobernador regional, Luciano Rivas; el delegado presidencial en La Araucanía, José Montalva; el presidente de Corporación Araucanía, Diego Paulsen; autoridades, empresarios y representantes del mundo público, privado, educacional y de la sociedad civil.

"Estamos súper contentos del resultado de este nuevo taller, porque se va consolidando una estrategia de vinculación desde la sociedad civil para poder aportar en políticas públicas y en desarrollo en materias educacionales en la Región de La Araucanía. En esta organización permanente esperamos relacionarnos con los actores relevantes en la educación de Chile y con actores políticos que son fundamentales a la hora de la toma de decisiones", señaló Diego Paulsen, presidente de Corporación Araucanía.

Este segundo encuentro es la continuidad del trabajo iniciado en el taller de marzo de 2024 en conjunto con Fundación Araucanía Aprende, en el que se definió el propósito de esta alianza, cual es sensibilizar y compro-



JUNTOS POR LA EDUCACIÓN BUSCA CONVERTIRSE EN UN MOTOR PARA IMPULSAR EL FUTURO DE LOS NIÑOS Y NIÑAS DE LA ARAUCANÍA.

"Vamos a poner toda la voluntad desde el gobierno para apoyar este trabajo conjunto público privado".

José Montalva,  
delegado presidencial

meter a la sociedad regional para incidir en la implementación de políticas y estrategias educacionales que permitan mejorar la calidad y oportunidades de aprendizaje de los niños y niñas de La Araucanía, focalizándose en cuatro prioridades que al ser

visibilizadas, encaminarán a la Región hacia el progreso en el ámbito educativo.

## REVOLUCIÓN EDUCACIONAL

Ante la comprometida participación de una diversidad de actores en la actividad, el gobernador regional expresó que la iniciativa "demuestra esta voluntad regional de avanzar, desde el punto de vista del Gobierno Regional, del gobierno nacional, del mundo privado, del colegio de profesores, de las municipalidades, de todos los actores que tenemos que construir este proyecto de educación de me-

diano y largo plazo para nuestros niños. Es una revolución que estamos construyendo desde La Araucanía", destacó el gobernador Luciano Rivas.

Así, a partir del trabajo de grupos, los asistentes esbozaron una agenda de acciones para concretar las 4 prioridades definidas: Todos los estudiantes asisten a clases; Todos los niños asisten a educación preescolar; Todos los estudiantes saben leer correctamente a los 8 años (2º básico) y La Araucanía está sobre el promedio Simce nacional en lectura y matemática de cuarto básico.

"Vamos a poner toda la volun-

tad desde el gobierno para apoyar este trabajo conjunto público privado, para mejorar uno de los problemas más importantes para todas las familias como lo es la educación de sus hijos e hijas. Vamos a estar colaborando para influir a la mayor cantidad de gente para tener no solamente mayor cobertura, sino mayor fuerza. Se lo debemos a nuestras niñas y niños. Si no, todo lo otro que hagamos y todas las agendas individuales o de pequeños colectivos o intereses, no tienen mucho sentido", puntualizó José Montalva, delegado presidencial de La Araucanía.



## A 1.700 secundarios congregó jornada del programa PAT en la UCTemuco

En el Campus San Juan Pablo II de la Universidad Católica de Temuco (UCT) se realizó la bienvenida oficial al Programa de Preparación Académica Temprana (PAT) 2024. La jornada inaugural contó con la participación de más de 1.700 estudiantes de 38 liceos PACE, 36 liceos Prodeducativos y 13 de la Escuela de Talentos Pedagógicos, provenientes de toda La Araucanía, marcando el inicio de una enriquecedora experiencia académica y personal.

Durante este primer día, los estudiantes tuvieron la oportunidad de asistir a una variedad de módulos diseñados para fomentar tanto el desarrollo académico como personal. Las actividades incluyeron sesiones disciplinares y académicas, además de talleres enfocados en la formación personal, emocional y social. "Esta etapa permite acercarse a los y las estudiantes al mundo universitario, además de fortalecer sus habilidades académicas como socioemocionales, con el objetivo de que puedan adaptarse de mejor manera a la educación superior", destacó la coordinadora ejecutiva del Programa PAT, Rina Gaete.

# Lanzan campaña "Manos Unidas que Abrigan" para personas en situación de calle

**CENTROS DE ACOPIO.** En distintos puntos de Temuco se puede colaborar con ayuda.

Producto de una alianza estratégica entre la Seremi de Desarrollo Social y Familia, el municipio de Temuco, Injuv y sus voluntarios y voluntarias, con las y los jóvenes de las universidades Católica y de La Frontera, Inacap, IPChile y la colaboración especial de Bomberos, se anunció la campaña solidaria de invierno "Manos Unidas que Abrigan", que busca potenciar el apoyo a las personas en situación de calle, especialmente en esta temporada de fríos y lluvias.

La campaña que comienza esta primera semana de junio busca el apoyo de la ciudadanía para recolectar ropa de cama y útiles de aseo y, posteriormente, en una ruta social coordinada entre las instituciones participantes, desplegarse por diversos "puntos calle" de la capital regional para entregar el apoyo a quienes más lo necesitan.

Así lo explicó la seremi de la cartera social en la Región, Mariela Huillipán, señalando que "hoy día estamos haciendo el lanzamiento de la campaña

'Manos Unidas que Abrigan', que es una iniciativa del Instituto Nacional de la Juventud, en colaboración con el municipio de Temuco, Bomberos y casas de estudio que vienen trabajando hace mucho tiempo junto al Injuv".

Según se detalló en la oportunidad, los centros de acopio estarán ubicados en dependencias del Injuv, Andrés Bello 522; Ufro-DDE, Francisco Salazar 1145; UCT San Francisco (Fronteras y templo), Manuel Montt 056; Inacap- DAE, Luis Durand

## Junio

comienza esta campaña que busca recolectar principalmente ropa de cama y útiles de aseo para apoyar a las personas en situación de calle.

02150; IPC Chile - DAE, Aldunate 150; Cuartel 8va Compañía de Bomberos, Colima 0800 y, en el Cuartel General de Bomberos ubicado en Prieto Norte 430.



INICIATIVA QUE NACE DEL INJUV Y SUS VOLUNTARIOS, ES APOYADA POR DESARROLLO SOCIAL, MUNICIPIO DE TEMUCO, BOMBEROS DE TEMUCO, UFRU, UCT, INACAP E IPCHILE.